



社会福祉法人のぞみの会  
大塚保育園  
大塚子どもふれあい館  
園長 石坂 芳  
令和2年6月1日発行 No.452

新型コロナウイルス感染症による4月7日の緊急事態宣言から一か月半余り5月25日に解除されました。八王子市の登園自粛に協力して頂き本当にありがとうございました。

さて、この2か月間、子どもたちに係る集団で集まる行事(入園式・誕生会・春の遠足等)は中止してまいりました。

登園自粛が解除されたとしても、新型コロナウイルス感染症が完全に消滅したわけではなく、気を抜く事はできません。これからも三密を防ぐ基本的な予防対策を行いながら、子ども達には通常の保育を目指してまいります。

しかし、これからの保育園行事は今までの方法で続けることはできません。新型コロナウイルスと向き合いながら新しい保育園行事を考えおります。保護者の皆様、ご理解とご協力をお願い致します。

園長

《行事について～6/1現在～》

緊急事態宣言が解除されても平素の生活に戻るわけではなく、尚一層の健康管理や感染予防の管理を求められています。制限をかけるだけではなくお子さんがワクワク・ドキドキする事、皆が一緒だから楽しい事、できる事をお子さんと一緒に探していきたいと思っております。行事は東京都や八王子市の通達により例年通り開催できない事もありますが保護者の皆様にも協力や御理解を頂ければと思っております。2学期の行事については直近になり状況に応じて判断いたします。



- 1日(月) 歯科健診〔延期〕
- 3日(水) 体操指導(にじ)
- 4日(木) リトミック
- 8日(月) 交通安全教室〔延期〕
- 9日(火) 歌の時間
- 10日(水) 体操指導(ひかり)
- 11日(木) リトミック  
お泊り保育説明会
- 16日(火) 歌の時間
- 17日(水) プール開き  
体操指導(そら)
- 18日(木) リトミック  
全園児健康診断
- 23日(火) 誕生会
- 24日(水) 体操指導(にじ)  
避難訓練
- 25日(木) リトミック
- 26日(金) お泊り保育  
～デイキャンプ(5歳児)

- ①リトミック・体操指導・歌唱指導  
人数の調整をして6月より再開いたします。  
体操指導の参観は、当面見送ります。
- ②お泊り保育  
デイキャンプとして行います。  
20:00頃を解散予定とし内容を検討しています。  
説明会にて活動内容の詳細をお伝えします。
- ③プール・水遊びについて  
プール開きは予定通り行います。内容はすいかわり・安全祈願のお清めをします。園で行う健康診断後、水遊び・プール活動を行います。市よりの通達によっては中止になる事も想定されます。
- ④夏まつり  
中止といたします。お子さんと平常保育の中で別のかたちで行えるよう検討中です。
- ⑤交通安全教室  
延期になります。改めて警察署と日程の調整をしていきます。
- ⑥個人面談〔うさぎ・つき・幼児〕  
7月に予定されております個人面談は予定通り行います。後日、詳しいお知らせを配布します。
- ⑦幼児・つき組の保育参加について  
幼児クラス→7月より開始いたします〔各クラス1日1家庭2名まで〕  
後日、2階受け入れカウンター横に詳しい内容と参観可能な日を掲示しますので、そちらをご覧ください。  
うさぎ・つきぐみ→事前の予定通り10月、1月に行います。



～自己選択の大切さといよいよ時期～

いよいよ時期…自粛中にお子さんと向き合って過ごす時間も増え中で「困った・いったい何なの?」お母さんのイライラも頂点…キープポイントは「自分で」「場所」「順番」です。いつもと同じ順序、場所、がとて落ち着きます。心地がよいのです。家の中の花瓶の場所が変わった事に気づくのも他の誰よりもお子さんだったりしませんか?

少し意味合いは違いますが、保育園でもお友だちや先生との関係性で最初の主張がこの3つである事が多くあります。ここにこだわり(敏感な感受性)があるとわかると待ってあげたり、気持ちの寄り添いがしやすく余計な地雷を踏まないで親子ともども平和に過ごせます。この感受性は4歳位になると「めんどくさい」「お母さんがやって」に代わってしまいます。「あんなに自分でと言っていたのに…」この時に大切なのが3歳までの環境の中に選ぶ習慣があるという事が大切になります。

3歳までに選べない子は4歳以降も選べないんです。入園前の園見学される保護者の方にはお話をさせて頂いている事ですね。お母さんは限られた時間の中でついつい「早く・早く」と急かせて、お子さんが考えたり、選んだり、やりたい事を中断させてはいませんか?先回りしてませんか?代わりにしてませんか?ほったらかしにしてませんか?

大人とお子さんは時間の経過が違います。「早く・早く」を「大丈夫?」と変換して声をかけてみましょう。「大丈夫?」はいろいろな場面で有効なワードです。試してみてください。



4・5月お手伝いたくさんしたお子さんがいると思います。

大塚保育園でもお手伝いの大切さは保護者の方にお伝えしてきているところですが、実際、お部屋の環境の中にお子さんのサイズで活動ができるように準備されています。幼児期のこの時期のお手伝いにはたくさんの要素が含まれています。

「手と脳を使う事」は自己自信、達成感、運動の調整、自己肯定感 他者への思いやり社会性、協調性。

何より精神・身体のエネルギーのバランスがとれてきます。

この時期のお子さんは本物の体験が必要でテレビゲームではなかなか身に付かない力です。



おべんとう箱の給食です!!

♪横並びで～  
いっただっきまあ～す♪



4.5才児の保護者の方へ



6月から体操指導が始まります。今年度は各クラスごと20名程度で行っていきます。お子さんの発達の段階に合わせた活動内容が出来るように各クラス少人数での指導を行います。

該当クラスは園だよりの予定に載せていきますので、お子さんの体操指導の日を確認後、指導日までに下記の体操服・袋を用意して頂き、当日体操服を入れてお持ちください。

- 上・・・白い半袖シャツ  
白い布(10-15cm位)に名前(ひらがなフルネー)を書いて付けて下さい。
- 下・・・紺色体操半ズボン  
紺色体操半ズボン(園指定はない)を各自ご購入をお願いします。

※髪が肩に付くくらい長さのお子さんは、しっかり結んで登園をお願いします。

6/1からもこのカタチのお給食が続きます!!



5才児の保護者の方へ



年長の活動の中で、Tシャツへの藍染めを行います。下記の物を6/10(水)までに持ちください。

- ① 白いTシャツ  
一度ご家庭で水洗いをして下さい。  
柔軟剤等はナシをお願いします。  
《タグに必ず記名をして下さい》
- ② 汚れてもよい服(上下)  
染める時に染色剤が飛ぶ可能性がある為

退園しました[5月末]

つきのお友だち



元気だね!

♪新聞紙を集めています♪

エントランスに段ボール箱を用意しますので持ってきていただける方はそちらをお願い致します。

6月保育料減免(0-2才児)について

[新型コロナウイルス特例措置]

八王子市より、新型コロナウイルスの収束には時間を要することを考慮し、特別措置として6月の登園日数が4日以下だった場合、6月分の保育料を全額免除する取扱いといたします。特別措置に該当する方は、園受付にて“減免申請書”に記入をお願いします。

令和2年度 保育継続手続きについて(八王子市より)

令和2年度 保育給付認定現況届の実施について  
毎年6月に保育を必要とする事由(就労等)に該当しているかどうかなどを確認する現況届の手続きを行っています。

令和2年度の実施方法等については、新型コロナウイルスの感染拡大の影響を考慮し、検討中となります。詳細が決定しましたら、改めてお知らせいたします。